

Alfa Klubi (Tallinn, Estonie)

Une bonne façon de profiter de son temps libre.

22/03/2001

Après trois ans de fonctionnement, l'Alfa Klubi de Tallinn, la capitale estonienne, a commencé l'an 2000 avec 40 membres actifs. Une centaine de collégiens, âgés de 10 à 16 ans, ont déjà participé à ses activités.

Le pluralisme est l'une des caractéristiques primordiales de

cette initiative qui s'adresse aux jeunes. Des lycéens estoniens, russes, ukrainiens et lettons assistent conjointement aux activités organisées par le club, sans être arrêté par la très forte sensibilité qui existe dès que l'on touche aux différences ethniques que l'on trouve dans le pays. À Tallinn, où seulement la moitié de la population a la citoyenneté estonienne, il n'est pas courant que des jeunes de différents groupes linguistiques et ethniques participent à des activités communes.

Les mardis soirs, Aleksei Atamanchuk, Cirill Starets, Andrei Vossoven, Pavel Repin, Priit Joe, Harry Nuudi et David Mellov se retrouvent au club. Un bon linguiste conclurait rapidement que le premier est d'ascendance ukrainienne, les trois suivants sont russes – élèves et camarades de classe du principal collège russe de

Tallinn – Harry et Priit ont, sans aucun doute, des noms finnois, et David descend d'une famille juive d'Europe centrale. Les parents des membres du club voient d'un très bon œil la possibilité offerte à leurs enfants de lier amitié avec des garçons de différentes ethnies.

Avec l'aide des parents.

Les membres du Alfa Klubi ont pu se rendre à Stockholm en novembre dernier pour participer à des championnats de Football et de Salli-Bandy. Heiti Pakk, père de deux des garçons, un conseiller en entreprise de bonne réputation, a pu partir avec le groupe. Pendant le voyage, il a donné aux jeunes deux cours de leadership et travail en équipe. Grâce à la participation généreuse des parents, le club a pu mener à bien diverses activités au profit des membres et de leur famille. Par exemple, on a préparé un projet pour

le fonds d'intégration des minorités ethniques, et l'on a pu organiser un séjour de ski de fond sur les pistes de Moedaku, le centre de sport d'hiver proche de Rakvere, une ville au nord-est du pays.

Des langues, de l'informatique, et bien plus que cela.

Les activités régulières du club sont l'enseignement des langues et l'informatique. Les membres du Alfa Klubi peuvent apprendre différentes langues : sept possibilités leur sont offertes, même si d'habitude les préférences vont à l'anglais, l'allemand et l'italien. Pour les cours d'informatique, l'un des résultat fut la page web, régulièrement mise à jour.

De même, chaque membre du club a un précepteur, avec qui il met en place un plan systématique de suivi scolaire et de progrès personnel. En accord avec les parents, quelques

garçons on demandé à participer à des cours de catéchisme de la doctrine chrétienne, afin de recevoir le baptême ou de faire la profession de foi dans l'Église Catholique. En Estonie, seulement 22% de la population affirme croire en un Dieu personnel. Ces dernières années, l'Église Catholique a suscité un intérêt tout particulier au sein de la population, et actuellement 3% des habitants se déclare proche du catholicisme.

Á 200 km du cercle polaire artique.

L'été dernier, les jeunes ont participé, conjointement avec le club Kuunarikerho, à un camp écologique. Le projet fut financé en partie par l'Union Européenne, par l'intermédiaire de Youth for Europe. La rencontre des deux groupes dans la ville de Vitasari, à seulement 200 kilomètres du cercle polaire, a permis aux collégiens d'Estonie

d'apprécier la beauté naturelle de la Finlande et de réaliser des excursions guidées dans les parcs nationaux des environs. En même temps, a eu lieu un plan de formation aux vertus humaines.

Dans le domaine sportif, les entraînements de football ont lieu en fin de semaine, à couvert pendant l'hiver, à cause des rrigueurs du climat. Le club a participé avec succès à des compétitions organisées par le réseau de clubs de jeunes de la baltique, Baltic young association network (Byanet), dont il est l'un des membres fondateurs, avec le club Kuunarikerho d'Helsinki, le club Bierkan de Stockholm, et le club Klubas 7-5 de Vilnius. Dernièrement, le club Zaibo Klubas de Kaunas, en Lituanie, a rejoint le réseau Byanet.

Au cours du mois de janvier de cette année, aura lieu une rencontre sportive à Vilnius. L'Alfa Klubi y

participera, avec des clubs de Lituanie et de Pologne. Courant mai, on célébrera la traditionnelle Top-Nordic et Inter-Baltic, entre les clubs membres du Byanet.

Traduction : © 2000, Bureau d'Information de l'Opus Dei.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ci/article/alfa-klubi-tallinn-estonie/> (13/02/2026)